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赛恩是个"孵化器" 
                               --对公司人力资源问题的思考 

 
董事长 左晔 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

可以很容易的解决凝聚力问题，工作效率问题，但是从一些
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赛恩浏览器 

 

□ 1：11 月 15 日至 17 日，高级工程师牛瑞明参加在北京

举行的由建设部主办的“中 

国采暖地区住宅供热系统计量与节能国际研讨会”。 

□ 2：11 月 17 日，财务总监杨淑华、总经理法务助理乐宜

东参加在凯悦饭店举办的 

“南非夸祖鲁纳塔省投资研讨会”。 

□ 3：11 月 18 日，董事长左晔应邀参加由企业管理协会、

企业家协会主办的“迎接 

新世纪企业家论坛”。 

□ 4：11 月 18 日，董事长高级顾问张曼华、总经理企划助

理柳波应邀参加在北京举 

行的“中国国际特许经营展览会及论坛”。 

□ 5：11 月 22 日，董事长高级顾问张曼华、销控总监程熙

参加在北京召开的“全国 

节能工作座谈会”。 

 

 
一级战备动员令 

 

各位研发工程师及全体赛恩员工： 

    为了迎接新世纪及 WTO 的到来，更是为了挑战市场的

残酷竞争，为了我们自身的生存与发展，由总工程师室统筹

制定的十九项产品的开发方案已确定，从即日起（十一月三

十日的全体研发人员会已透露）全体研发人员进入一级战备。

望大家抖擞精神，排除一切杂念，以分秒必争的高效率保质

保时地完成各自承担的课题任务。同时要求各部门有力地配

合各研发课题组的工作，不得有误。 

    在这次至关重要的科技攻关中，董事会严郑声明：有突

出业绩者——奖；贻误战机、败事有余者——罚。总工程师

室要与每一位研发人员签订课题攻关责任书或 

按 ISO9001 体系制定的项目任务书。 

    这次的科技攻关战役比以往市场方面的营销战役更紧张、

更重要，必须以刺刀见红的精神，打破常规的方式去拚搏！

不成功，将抱憾终生！ 

    望全体人员谨记！ 

赛恩公司董事会 

                       签发人：左晔 

                        99 年 12 月 1 日 

 

 

 

 

 
岁末年初访一线 

 
     繁忙的 1999 年即将过去，充满希望的 2000 年已信步

来临。赛恩前线将士在 99 年底战绩如何？赛恩一线员工又有

什么惊人之举？本报记者带着这些问题对部分驻外办事处及

营销将士进行了扫描。 

北京办事处  

 

 
雷厉风行创新高 

    

北京办事处在主任梁毅领导下，销售业绩也一直稳重有

升，在驻外办事处中名列前茅。北京 IC 卡电表市场竞争异常

激烈，群雄逐鹿，梁主任根据公司制定的营销方案，结合北

京办事处的具体情况实行区域负责人制，将市场进一步细化。

史广林经理负责的朝阳市场在 6 月份进行的招标中以完善的

质量、周到的服务一举击败竞争对手，赢得了朝阳市场。许

殿英经理业务也有了一定的突破。负责售后的工程师于子山

和司机李秋瀛也献计献策，促进业务的成交。梁主任表示，

将以骄人的业绩敲响千禧之钟。 

济南办事处 

 

 

 
巾帼前线挑大梁 

 
说到济南办事处，自然要说到陈艳玲。看到陈姐一副文

静样，很难将她与办事处主任联系起来，很难将她与销售高
手划等号。作为唯一的一名驻外办事处的女当家，陈姐经常
往返于天津与济南，用她自己的话说，办事处的大家是当好
了，可对自己的小家义务却未尽到，难怪笔者要替她照张相
时，她说一定得带着爱女豆豆。售后工程师杨鹏更是时时为
用户着想，处处替用户考虑，客户对我公司的产品及服务满 
意度都比较高；司机李双新兢兢业业，不分昼夜，日夜兼程，
一切为了市场。在跨越千年世纪之时，我们没有理由不相信
济南市场明天会更好。 

石家庄办事处  

 

 
扎扎实实争一流 

 
石家庄办事处是赵爱民主任一手筹办的，在公司的大力

支持下，营销业绩有了一定的起色。赵主任工作稳重，周密，
对石家庄市场全面分析及市场调研后，决定结合石家庄市场
的特点，实施适合河北市场的营销方案。同时，赵主任十分
注重企业形象的宣传及大型公关活动的策划。我们期待石家
庄办事处以辉煌业绩为人类历史上最具华彩的二十世纪划上
完美的句号。 

张红丽 董环 米宗华  

 

 
金子放在哪都会发光的 

 
张红丽，董环，米宗华算是公司的老员工了，在 98 年

的销售业绩排行榜上，张红丽是当之无愧的销售状元，小米
是紧跟其后，素有女侠之称的董环更是不甘示弱，形成了你
追我赶的局面。 
    销售人员的艰辛、销售工作的挑战性是人人皆知的，然
而信奉“不经历风雨怎能见彩虹”的她们用实际行动证明一
点：巾帼不让须眉。是啊，付出总有回报，我们衷心祝愿三
姐妹的未来更辉煌。 

（本报记者 乐宜东） 

 

真知灼见变行动 

——技术人员提案反馈 

 
十月份技术人员每人提交了一份工作提案。提案是大家

智慧的结晶，表达了大家对公司的关心，凝聚了大家对公司
的情感，董事长借本报向全体技术人员表示由衷的感谢。同
时，董事长也提出了最殷切的期望，希望大家在各自的岗位
上，加大研发力度，注重技术创新，把真知灼见化作实实在
在的行动。日前，研发部在总工程师领导下，挑灯夜战，全
力以赴。 

 

进一步强化“市场第一”的意识 
 

董事长在近期反复强调，要进一步强化市场第一的观念，

不要出现“铁路警察，各管一段”的现象，切实改变那些滞

后市场的观念，行政系统要倾心为市场服务，技术系统尽力

为市场提供质量优等的产品，财务系统对市场一切手续从简，

生产系统竭尽全力满足市场需求。要一切围绕市场，一切服

务于市场，一切服从市场。 

 

 

 

踏遍齐鲁大地 尽显赛恩风采 
——记济南办事处售后工程师杨鹏 

 
济南办事处有一位英俊的小伙子，一直默默无闻地工作

在第一线，他就是售后工程师杨鹏。毕业于天津轻工学院的
杨鹏是 98 年进公司的，经过短期的培训，很快挑起了大梁。
大家都知道在外地市场从事售后工作非常辛苦，尤其是济南，
杨鹏常常一个人乘火车、坐公交，跑遍齐鲁大地，即使在客
户没有售后需求时，也主动拜访客户。功夫不负有心人，济
南地区的客户对公司的服务满意度比较高，客户也经常打电

话或写信向办事处主任和公司表扬杨鹏。 
常常有人问杨鹏，你是如何成功地赢得客户的心的？他

总是脱口而出：“我只想讲一句话——我们的客户是终身的。”
是啊，永远把客户利益放在第一位能不成功吗？杨鹏对每一
个用户都耐心指导如何操作售电系统，定期地走访用户，不
定期地与用户联系，急客户所急，想客户所想。 

海阔任鱼跃，天高任鸟飞。杨鹏，衷心地祝愿你在未来
的岁月里创造更加业绩。 

 

与狼共舞，不言败 
  
 11 月 18 日下午 3 时，总工程师召集全体研发人员在

会议室开会，董事长左晔列席会议。 
高级工程师牛瑞明首先简单介绍了他在北京参加的“中

国采暖地区住宅供热系统计量与节能国际研讨会”的情况。
大家反映,听完后就一个感觉：热计量行业，狼来了。参加会
议的不少是丹佛斯、诺培卡彻等跨国公司，而在此次会议上
唱主角的就是这些跨国公司。作为民营企业的代表参加此次
会，感到压抑。随后王工、汪工、牛工、李工等参加会议的
代表纷纷发言，就我公司的研发方案的可行性及如何改进等
提出了自己的见解。 

董事长在最后的讲话中指出：热计量表大势所趋，机会
难得，但跨国公司的咄咄逼人，WTO 的临近又充满了挑战，
这就需要我们技术人员一定要在技术创新上下功夫。与欧美
发达国家相比，我们只能拼技术创新，拚中国特色；至于我
们属于哪一层，这和我们刚做电表一样，我只希望一年后或
二年后的今天，他们知道赛恩的品牌、赛恩的产品、赛恩的
精神；现在狼来了，我们只有与狼共舞了，技术人员只有“拼
了”，否则会抱憾终生的。 

  （本报记者 小乐）  

 
 

不该出现的差错 
 
不久前，一客户反映有一块经售后服务部返修过的表出

现故障。经现场鉴定，因表内清洁不彻底导致圆盘时转时停，
影响了用户的使用，损害了企业的信誉，这块表是售后部 L
某和 G 某负责修理的。 

售后服务作为整个营销活动中的一个重要环节，要求售
后人员处处为用户着想，及时为用户排忧解难，而 L 某和 G
某却因为自己工作上的失误给用户造成不必要的麻烦，损害
了企业形象，给公司和客户都造成一定的损失。售后部当天
召开全体人员会议，再次强化了质量意识，加强了责任心教
育，并对两个当事人进行了公开批评教育，两当事人也进行
了深刻的检讨。 

公司领导对此事非常重视，要求全体员工在今后的生产
和经营中一定要自觉地坚持客户第一、服务第一的思想，做
到研究一切问题采取一切措施，都首先考虑客户利益，客户
的需求，客户的方便。特别要牢牢地树立高度责任感、强烈
的事业心，养成负责到底的工作作风，确保赛恩产品质量最
优、服务质量最优。 

 （冬雪） 
 

 
 
 

何谓“WTO” 
 

WTO 是世界贸易组织的缩写，其前身是“关税和贸易总
协定组织（GATT)”。1996 年 1 月 1 日经过第八轮乌拉圭回
合谈判，GATT 终于结束了历史使命，而由 WTO 取代了 GATT
设立的四十多年的临时机构。由此我们也将前几年的习惯说
法“入关”或“复关”改称为“入世”。至 1998 年 11 月
WTO 已发展 135 个成员国，其中发达国家 26 个，发展中国
家 109 个。 
    WTO 确定了三条国际贸易基本准则：第一，国际贸易应
该秩序化、法规化；第二，国际贸易应该是平等的，而不是
歧视性的；第三，国际贸易应该以协商一致为指导原则。WTO
的作用主要体现在以下几方面：通过每次多边贸易谈判，在
互利互惠的基础上削减关税；消除各种非关税壁垒等贸易障
碍；处理国际间经济贸易纠纷；增强贸易透明度；为各国在
经济贸易上提供谈判和对话场所；促进国际服务贸易、知识
产权和投资的发展。WTO 既是国际经贸规划的体系，又是多
边经贸谈判和解决争端的场所。所以 WTO 又被称为“经济
联合国”。 

(本报编辑部） 
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说句心里话 
 

我们的很多工作是很被动的，都是被市场、被客户、被

员工、被朋友推着走的。值得庆幸的是，我们很多被动都是

源于一种主动即如何使赛恩明天更好。当我们作为一批孤独

的奋斗者，发誓要办出一张反映企业文化，体现公司追求卓

越、锲而不舍的经营理念的内刊时，并没有想到短时间内会

有如此好的效果。山西省人民政府驻津办事处处长梁璇女士

专门来电，感谢公司寄给她的内刊，并希望加强联系，在广

阔的领域里勤于合作，尤其让我们感动的是众多领导及朋友

对此报有一种相见恨晚的感觉，企业管理协会及企业家协会

杨副秘书长在赞扬内刊的同时急切地问下期什么时候出。 

    在此，我们由衷地感谢珍惜我们昨天劳动，并进而支持

我们今天工作的各级领导、朋友、客户、员工，有你们的鞭

策、支持与参与，我们的劳动成果会更丰硕，会有更多的朋

友分享这一成果，从而就达到我们深层目的——让赛恩明天

更给好。 

(本报编辑部） 

 

 

乡长不会醉 
 

卞乡长本来不会吃酒，记得当年 18 岁应征入伍时，村

委会设宴欢送新兵，拗不过书记、主任的三请四敬，他喝了

两盅白酒就趴在桌上下不了座。后来到“大熔炉”里酒随官

升，当班长时能喝一两，当排长时能喝二两，当到连长、营

长，竟能一斤白酒三分三了。前几年转业到了地方，他看到

“乡规民约”上有“禁酒令”，给自己设计了形象：酒不过三

杯，话不超十句。大半年后，见到乡食堂小餐厅里天天有那 

 

 

 

 

 

么几桌，悟出了什么叫“说归说、写归写、做归做”。打那时

起，遇到有对口的人来陪餐不象以前那样借口推托了。当助

理时放到二两，官升副乡长后放三四两，去年乡长上调他接

了班，应酬更多。“久病成医，久炼成钢“，卞乡长的酒量如

日中天。即使有时自觉过量也赶紧回家，不当众露丑。 

     这不，这天重阳又至、时触当鲜，又到了当年的“参军

日”，战友们，照例每年一次碰头豪饮，今年轮到县旅游局严

局长做东，在县城某三星级酒店落座，一群肩膀拐子差不多

高的老战友一律称名不道姓，好不亲热。开始时每人满满一

大杯；再后来时轮流猜牙签，猜不中的算过关，猜中的酒必

干。卞乡长这晚不知怎么搞的，转调羹，把手几次朝他；猜

牙签也屡屡猜中。战友强拉硬灌，没一个时辰，酒桌旁便抛

下六只白酒瓶。卞乡长见势不妙，借故上卫生间，来了个金

蝉脱壳，溜之大吉。 ☄忱畮Є㚶ߋ使怇ᐄ娥누Є̃敧⼋瘒愤⼈욐慯鸀̀
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